

## Regidores advierten que está en riesgo el respaldo al alcalde



De no acceder a la destitución del secretario del Ayuntamiento, Andrés Estrada Orozco, el cuerpo de regidores en su mayoría desconocerá y retirará el apoyo al alcalde Manuel Guillermo Chapman Moreno. Así lo confirmaron los propios ediles, quienes reiteraron que la postura es no al diálogo y sí a la separación inmediata de Andrés Estrada, a quien acusan de actuar en contra de los principios del gobierno y de tener mala actitud con ellos y la ciudadanía. “El alcalde tendrá que escucharnos por múltiples razones que estamos exponiendo por las que pedimos la destitución del señor secretario. Ahorita estamos esperando a que llegue el alcalde para sentarnos a platicar con él”. Con respecto al retiro del voto de confianza que la dirigencia del PT en el estado hizo en relación a la figura del alcalde de Ahome, el regidor reconoció que es una pena; sin embargo, reiteró que no cederán en esta petición. “El dirigente nos habló y nos dijo que hay que trabajar por el bien del municipio y si hay que darle el apoyo al presidente se lo vamos a dar, pero si él (alcalde) no accede a nosotros en la remoción del señor secretario, pues la situación será diferente”, señaló. Socorro Calderón Guillén recaló que en este tema no hay marcha atrás ni momentos de diálogos, ya que en repetidas ocasiones buscaron un acercamiento con Andrés Estrada y este se negó a tenerlo. “Nosotros tendremos que pedir al presidente municipal que cese al profesor Andrés Estrada. Aquí no va a haber prórroga. Es una decisión tomada por todos los regidores y es inmediata. Nada que digan que una semana o 10 días no. Es de ya, no hay tregua”.

dirigido a la alcalde Billy Chapman Moreno, en el cual se pide la destitución del funcionario. El martes lo habían hecho ante la prensa.

“No llegamos a ningún acuerdo con ellos; entonces, se llegó a la conclusión de que la postura de los regidores era de que si subían al orden del día ese punto, íbamos a continuar con la sesión; si no, nos íbamos a retirar de la sesión porque ellos ya estaban enterados. Entonces, vamos a esperar a que venga el señor presidente municipal para que nos dé respuesta a los regidores”, agregó.

### → ¡Mejor se va!

Ante este hecho y al ver que la situación se salía de control, el secretario del Ayuntamiento, Andrés Estrada Orozco, se limitó a decir que él en todo momento ha sido respetuoso de la postura de los regidores, y en tanto esperará al regreso del alcalde para que se tome una decisión sobre el caso. “Con todo respeto te digo que no existen fundamentos y aquí debe haber un procedimiento de carácter administrativo que se tiene que seguir porque así lo marca la ley y los reglamentos internos. Yo les pido que, con permiso, ya les declare”, respondió al momento en que se retiraba del salón con la ayuda de algunos funcionarios públicos a fin de evitar que fuera abordado por los medios de comunicación.

## Para entender...

### Regidores piden la destitución del secretario del Ayuntamiento

El cuerpo de regidores del Cabildo de Ahome solicitó al alcalde Manuel Guillermo Chapman Moreno la destitución del secretario del Ayuntamiento, Andrés Estrada Orozco, por considerar que su actuar va en contra de los principios del actual gobierno y la línea que desde el gobierno federal ha marcado. El pasado martes, los ediles declararon ante los medios que esta petición ya se hizo por escrito y fue entregado en la oficina de la presidencia municipal en espera, ahora, de la respuesta del alcalde Billy Chapman.

### El alcalde debe regresar de manera urgente para solucionar el problema: Síndica procuradora

Ante esta situación, el alcalde Manuel Guillermo Chapman Moreno deben regresar y buscar puntos de acuerdos para evitar que la gobernabilidad del municipio se vea afectada, consideró la síndica procuradora. Angelina Valenzuela Benites se mostró respetuosa de la lucha que iniciaron los regidores del Cabildo ahomeño en torno a la petición de la destitución del secretario del Ayuntamiento, Andrés Estrada Orozco. “Yo hago exhorto al presidente municipal a que regrese a solucionar las cosas, hoy (ayer) debería de haber estado en la sesión de Cabildo, pero vemos otra vez que se violan los derechos como regidores porque se han subido, de verdad, ellos lo dijeron, se han subido puntos de cuarto en otra sesión en el momento, entonces, ahora queda en evidencia que cuando ellos (autoridades) quieren, sí se pueden hacer las cosas”. Recalcó que ella respeta la lucha que los ediles emprendieron, donde lo único que piden es que se repiten sus derechos, tal y como lo ha hecho ella, casi desde que inició la administración. “Ellos pusieron quejas de varias cosas que yo en su momento les había puesto en tela, menos mal que reaccionaron en su momento o no, pero tuvieron la valentía de poder ejercer sus funciones como tal porque esa parte también es de reconocerse, ellos están en su postura y de su lucha ahorita y yo estoy de observadora”, precisó.

## Actual administración municipal se ha identificado más por problemas que obras: Coparmex

Preocupa al sector empresarial que en la actual administración municipal de Ahome se estén generando más problemas que obras.

“Realmente lo vimos desde el inicio, esta administración se ha identificado más con problemas legales y de otro tipo, más allá de realmente generar obra y beneficios a la comunidad”, manifestó José Carlos Gaytán. El presidente de la Coparmex en Los Mochis comentó que preocupan también las ausencias del alcalde, pero que al regreso de este que se tomen las decisiones que se tengan que tomar.



“Es un sector amplio de población que está preocupada por la situación actual del Ayuntamiento, y no vemos que se estén tomando cartas en el asunto, al menos en el corto plazo”. Mencionó que a todas luces se ve que realmente no se ha avanzado en los puntos críticos del municipio. “Se nos ha identificado más como administración con problemas que vimos desde el inicio de la administración con la síndica procuradora, el tema del gerente de Japama, el tema de lo que pasó con el tesorero. Realmente ha sido muy recurrente este tipo de situaciones que se han presentado, y claro que eso abona a la falta de organización dentro del municipio”, dijo.

El presidente de Coparmex en Los Mochis hizo un llamado a la actual administración para que dejen a un lado los problemas de situaciones legales, y que realmente los funcionarios se pongan a trabajar.

“Que den los resultados para lo cual fueron elegidos y que ese cambio, esas decisiones en bien del municipio se vean reflejadas en acciones concretas”, expuso.

En cuanto a la petición de la destitución del presidente Billy Chapman, comentó que es sabido de los problemas de ingobernabilidad, pero si el tema tiene que llegar al extremo de la destitución, es algo que se tiene que poner sobre la mesa y valorarse, pero comentó que en lo personal esperaría que la destitución fuera la última opción.

“Yo creo que hay otro tipo de caminos, otras soluciones, pero al fin de cuenta se tiene que anteponer el bien de las comunidades, el municipio”.

«No sabemos por qué no se subió el punto; en otras ocasiones hay sensibilidad de los regidores y hemos subido»

Fernando Arce  
Regidor del PAS



«No existen fundamentos, debe haber un procedimiento de carácter administrativo que se tiene que seguir porque así lo marca la ley»

Andrés Estrada  
Secretario del Ayuntamiento



«Se llegó a la conclusión de que la postura de los regidores era de que si subían al orden del día el punto íbamos a continuar con la sesión»

Ramón López  
Regidor del PT



«Aquí lo más importante es que todas las partes se pongan a trabajar, se llegue a un acuerdo para que esto funcione»

Raúl Cota  
Regidor del PRI

